

### Nuestro punto de vista

## La Prensa y la Asamblea

Es público, por haberlo dicho el propio presidente del Consejo de ministros, y por no haberlo negado nadie, que irán a la Asamblea unos cuantos señores a título de representantes de la Prensa. El hecho ofrece extraordinario interés, y por eso consideramos preciso que cada periódico, desde su punto de vista, diga lo que piensa sobre tan interesante problema.

Ayer discutía «El Sol» sobre el asunto, y decía lo siguiente:

El Gobierno da otra prueba de afecto y consideración a la Prensa reservándole unos cuantos lugares en la Asamblea Consultiva. También a esto queríamos que se nos permitiera oponer algunas objeciones. La Prensa no puede ni debe tener representación en ninguna Asamblea legislativa. Tiene una misión que cumplir, y esa misión sólo ha de cumplirse en las columnas de los periódicos, cuando se puede. Las Asambleas políticas se han hecho para que las clases, las corporaciones, las múltiples informes e indefinidas hagan oír su pensamiento por medio de sus delegados. La Prensa no necesita de delegados porque tiene medios propios de hacerse oír.

Por eso, si bien estamos seguros de que formarán parte de la Asamblea algunos periodistas, también lo estamos de que sólo podrán llevar a ella su propia representación o la de sus periódicos.

Suscribimos las razones y el punto de vista que sobre el tema ha expuesto «El Sol», y que más arriba dejamos reproducido.

La Prensa tiene matices ideológicos muy diversos, y es imposible que nadie pueda tener la pretensión de representarla colectivamente.

Tiene, además, la Prensa dos aspectos: el industrial y el público, y para ninguno de ambos aspectos tiene organismo adecuado que le represente.

Conviene también hacer clara distinción entre la Prensa como negocio industrial y el personal de redacción: el proletariado. Hay, sin duda, dualidad de intereses, y, por tanto, diferencia en la manera de apreciar los problemas periodísticos entre uno y otro factor de la industria periodística.

Por eso, quien represente el interés industrial no puede, sin que esté previamente autorizado para ello, decir que representa la opinión de los trabajadores intelectuales que trabajan para las Empresas periodísticas.

No se puede tampoco sostener que la Asociación de la Prensa representa espiritualmente a los periodistas, puesto que esta entidad no tiene color político y si solamente carácter mutualista. Y sacaría de este papel sería tanto como lanzarla al camino de su destrucción.

### Las páginas de este número han sido revisadas por la censura.

Al día seguiremos por cuenta propia los problemas que se van presentando, y según se planteen, opinaremos desde nuestras columnas sobre ellos en la medida que las circunstancias nos lo permitan.

Y de momento nada más.

## En la Sociedad de Naciones

**Bélgica no es reelegida.**

GINEBRA, 15.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha procedido hoy a la votación anunciada del puesto de Bélgica en el seno del Consejo. La votación arrojó un total de 48 votos contra 29, y como no se han reunido los votos necesarios para la reelección, Bélgica no ha sido reelegida.

La razón de este fracaso está en la lealtad de cierto número de miembros del Consejo al principio de la reelección.—Argos.

**Un discurso de Vandervelde y un homenaje a Bélgica.**

GINEBRA, 15.—Cuando el presidente de la Sociedad de Naciones dio a conocer el resultado de la votación adversa a Bélgica, el delegado de este país, Vandervelde, pidió la palabra, diciendo que iba a hacer una breve declaración.

## Asteriscos

Encarnado y verde

Y IV.—LA LUCHA DE CLASES.

Réstanos insistir en un aspecto, demasiado actual, de la pugna entre el Capital y el Trabajo. (La intervención de un suceso fortuito nos ha impuesto un paréntesis de tres días, no achacable a intención de ajena a nuestra voluntad.) La atención de Wells, tan afilada y perspicaz, no se ha parado en ese aspecto que, por sí solo, indica el tipo de esas relaciones que él, con solo el esfuerzo de su pluma, trata de ver acordadas en un delicioso comentario. La presencia de las huelgas originadas por la postguerra, sirvió a los patronos para señalar una teoría que tiene apariencias de justa. Es así: Los jornales de los productores deben estar determinados por el grado de florecimiento y abundancia de la industria. Está claro, ¿verdad? Así, los jornales de una industria próspera deberán ser altos, y los de otra, languyacente y pobre, pequeños. Esta teoría patronal da origen a esta cuestión: ¿no será más justo que los jornales queden regulados por el índice medio del costo de la vida? Esto sería, desde luego, lo más equitativo. En toda industria pobre es lícito suponer, en explicación de su fracaso, o una incapacidad natural—mal emplazamiento, ausencia de transportes baratos, encarecedores de la materia prima y el producto manufacturado, etc.—o una ausencia de competencia en técnicos y obreros. Para que la industria por sí misma determinase el tipo de jornal sería necesario admitir a las funciones directivas una representación de los obreros que comprobasen, en todo momento, la justicia de la disminución o alza de los salarios. Mas ya es conocida la resistencia patronal a aceptar esta pretensión de los Sindicatos obreros.

## Bertrand Russell, a Norteamérica

NUEVA YORK, 15.—Se espera la llegada de nuestro camarada el gran filósofo Bertrand Russell, quien dará varias conferencias.

La primera se basará sobre «Educación y vida buena», y tendrá efecto el 4 de octubre.

Hay gran interés por oír su autorizada palabra.

## Los mineros ingleses

LONDRES, 15.—La Federación Minera de Lancashire y de Cheshire, reunida en Balton, después de oír los trágicos relatos de los delegados de Lancashire sobre la situación de los obreros de las minas, ha acordado pedir a la Federación Nacional que examine la posibilidad de hacer una nueva tentativa para mejorar las condiciones de trabajo y los sueldos.

El acuerdo se tomó por unanimidad.

## La reposición de don Ceferino Palencia

En su plaza del Conservatorio de Música y Declamación.

Una real orden de Instrucción pública y Bellas Artes, que ayer publicó la «Gaceta», dispone lo siguiente:

1.º Que don Ceferino Palencia y Alvarez sea reemplazado en su cargo de catedrático numerario de la cátedra de música y declamación del Real Conservatorio de Música y Declamación de esta corte, con sujeción a lo dispuesto en el artículo 88 del reglamento de 7 de septiembre de 1918.

2.º Que figurando en el actual presupuesto la cantidad de 4.000 pesetas para la dotación de la cátedra a que esta real orden se refiere, se abonen al señor Palencia desde la vigencia del actual presupuesto, y que en el próximo presupuesto de este ministerio se aumente en el escalafón de profesores numerarios del Real Conservatorio una dotación anual de 6.000 pesetas, suprimiéndose otra de 4.000; y

3.º Que se instruya el oportuno expediente de reclamación del crédito necesario para el abono de lo que devenga de percibir el señor Palencia con arreglo al sueldo que tenía al ser jubilado.»

## Una reunión

## Peticiones de los vocales obreros del Tribunal industrial

VALENCIA, 14.—En el local de la Sociedad de Albañiles «La Constructora Valenciana» se reunieron, hace unos días, los jurados obreros del Tribunal industrial y acordaron elevar al ministerio de Trabajo, Comercio e Industria las siguientes peticiones:

1.ª Liquidación de las dietas atrasadas.

2.ª Que la nueva dieta fijada desde principio del año actual no sufra descuento, como se hace en Madrid, y, por tanto, se proceda a la devolución de las dos pesetas que por cada asistencia se han descontado durante los meses de enero a junio, a excepción del mes de marzo, que no les fué pagado por falta de consignación.

3.ª Que en lo sucesivo se procure efectuar el pago de dietas con la debida regularidad, bien mensual o trimestralmente, a fin de que el obrero que pierde el jornal por asistir a dicho Tribunal, no carezca, como ahora ocurre, de los escasos ingresos que le da su trabajo.—Medin.

## Obreros injustamente despedidos

La Compañía madrileña de Contratas tomó a su cargo, en el mes de noviembre próximo pasado, la limpieza de los coches que posee la Empresa de Tranvías, empleando en dicho trabajo unos sesenta obreros, que, por una jornada nocturna de ocho horas, sin descanso mensual alguno, percibían el jornal de cinco pesetas, siendo multados, cuando por cualquier causa faltaban al trabajo un día, con la pérdida del salario de varios días. Ahora, al rescindirse el contrato entre dichas Empresas, la de Contratas ha despedido, sin previo aviso, a todos los obreros que prestaban el mencionado servicio, no abonando más que los días trabajados, sin la indemnización que la ley marca en estos casos.

Una Comisión, en representación de todos sus compañeros, nos ha visitado para informarnos que han presentado demanda en el Tribunal industrial, el cual es de esperar, por ser de justicia, falle en favor de nuestros compañeros, obligando a la empresa a cumplir lo que determina la vigente legislación social.

**EL SOCIALISTA.—Redacción y Administración: Calle de Carretera, 20.—Teléfono 31882. Apartado 10.036.**

## Partido Socialista

## El Comité Nacional se reunirá en Madrid el día 20 del actual

Para celebrar su sesión semanal ordinaria se reunió anoche la Comisión Ejecutiva del Partido, en la que se trataron los asuntos de trámite pendientes de despacho.

Entre otros acuerdos se tomó el de que la reunión del Comité Nacional del Partido Socialista se celebre en Madrid el día 20 del actual.

## Palabras de los maestros

## La sociedad colectivista

—¿Todos seremos felices, papá?

—No. La santa piedad, que constituye la belleza de las almas, perece al agostarse el sufrimiento. Eso no puede suceder. El mal moral y el mal físico, constantemente combatidos, compartirán constantemente el imperio de la Tierra con la dicha y con el goce, lo mismo que las noches suceden a los días. El mal es necesario. Tiene, como el bien, su manantial profundo en la Naturaleza, y si uno se agotara, se agotaría el otro. Sólo somos felices porque somos desgraciados. El sufrimiento es hermano de la alegría, y sus alientos gemelos, al pasar sobre nuestras cuevas, las hacen vibrar armoniosamente.

El aliento de la felicidad, sola, produciría un sonido monótono, fastidioso y semejante al silencio. Pero a los males inevitables, a esos males que son parte de la condición humana, no habrá que añadir los males artificiales que son consecuencia de nuestra condición social. Los hombres no se deformarán en un trabajo inútil que los mata, en vez de ayudarlos a vivir. La esclavitud saldrá de la ergástula, y las fábricas no devorarán millones de cuerpos.

—Esta liberación la espero de la máquina misma. La máquina, que ha triturado tantos hombres, acudirá suave y generosamente a socorrer la tierra carne humana. La máquina, cruel y dura en un principio, se convertirá en bondadosa, favorable y amiga.»

—¿Cómo se transformará su alma? Escucha.

La chispa que salta de la botella de Leiden, la minúscula estrellita que se apareció en el siglo pasado al físico sorprendente, iluminará ese prodigioso adelanto. La descortada que se ha dejado vencer sin descomponerse, la fuerza misteriosa y cautiva, la influencia apasionada por nuestros manos, el rayo dócil encerrado en una botella y distribuido luego por los innumerables hilos que, formando una red, envuelven la Tierra: la electricidad, prestará su fuerza y su ayuda en todas partes donde haga falta, en las casas, en las habitaciones, en el hogar; donde el padre, la madre y los hijos vivirán sin separarse.

«No es un sueño. La maquinaria feroz, que muele en las fábricas las carnes y las almas, será doméstica, íntima y familiar; pero de nada servirá que las garruchas, los engranajes, los biels y las manivelas, las excéntricas y los volantes se humanicen, si los hombres conservan su corazón de hierro.»

Esperamos y ansiamos un campo más portentoso aún. Llegará un día en que el patrono, adquiriendo belleza moral, se convertirá en un obrero entre los obreros libertados, y no habrá salario, sino cambio de bienes. La enorme industria, como la antigua aristocracia, a la que pretende reemplazar, imitándola, tendrá también su noche del 4 de agosto; abandonará las ganancias codiciosas y los privilegios amenazados; será generosa cuando comprenda que debe serlo.

¿Qué dice hoy por hoy el patrono? Que es el alma y el pensamiento, y que sin él su ejército de obreros sería un cuerpo privado de inteligencia. Pues bien; si es el pensamiento, que se oiente con ese honor y esa alegría. Ser espíritu y pensamiento, ¿es bastante razón para colarse de riquezas? Cuando el insigne Donatello fundía una estatua de bronce, ayudado por sus compañeros, era el alma de la obra; lo que el príncipe y los ciudadanos le pagaban lo guardaba en una cesta, que se alzaba con una garrucha hasta una viga del estudio. Cada compañero bajaba la cesta cuando le hacía falta dinero, y cogía lo necesario, según sus necesidades.

¿No es una satisfacción suficiente saber producir con la inteligencia? ¿Y ese honor, ¿no compensa el patrón del dinero que reparte entre sus humildes colaboradores? Pero en mi República no habrá ganancias ni salarios, y todo será de todos.

**Anatole FRANCE**

## Dividendos obreros

NUEVA YORK, 15.—El departamento de Comercio anuncia que en el mes de julio último ocurrieron 135 muertes por accidentes en las minas de carbón. De ellas pertenecieron a las minas de carbón bituminoso, 89, y a las de antracita, 46.

## Efemérides

16 de septiembre de 1867.—Murió en Berlín el pintor Pedro de Cornelius, nacido en Düsseldorf en 1783. Sus principios fueron modestos, pues su carrera artística comenzó ilustrando almanaque. Su retentiva era tan grande, que se acostumbró a reproducir de memoria los obras de los clásicos, especialmente de Rafael. A los diecinueve años recibió el encargo de pintar la cúpula de la iglesia de Reuss, siendo uno de los primeros que con-

tribuyeron a generalizar en Alemania la pintura al fresco, casi desusada allí. Residió en Roma algún tiempo, y al volver a su ciudad natal en 1821 organizó la Academia de Pintura, tres años después se le nombró director de la de Munich. En 1855 envió a la Exposición Universal de París cuatro cuadros para la decoración del cementerio de Berlín, que llamaron mucho la atención. Entre sus obras más notables son ciudades los frescos de la Historia de José y los de la Jerusalén liberada, así como los cuadros de La Divina Comedia.

El Gobierno elegirá libremente a los asambleístas.

## Sobre la Asamblea Consultiva

«A B C» de ayer dice esto:

«Creemos que las designaciones de los representantes de la parte elegible de la Asamblea no se harán esperar mucho tiempo, de modo que el día último del mes actual todos los nombramientos estarán extendidos, aunque se hagan sucesivamente. El próximo Consejo tal vez se conozca con algunos nombres.»

«Estos nombramientos los hará el Gobierno libremente, es decir, que elegirá de las entidades o corporaciones las personas, lo mismo en Academias, Universidades, Centros de cultura, Cámaras de Comercio, de la Propiedad y de la Minería, y Asociaciones generales, como de Consejos y Sindicatos obreros de todos los matices.»

«El Gobierno tiene el decidido propósito de que las designaciones respondan a la efectividad de la representación, de tal suerte, que no pueda señalarse un solo caso de favoritismo o amistad.»

**Los representantes de la Comisión general de Codificación en la Asamblea.**

El ministerio de Gracia y Justicia envía ayer a la prensa la siguiente nota:

«Al publicar los periódicos los nombres de los miembros de la Comisión general de Codificación que deben formar parte de la Asamblea Nacional han incurrido en algunos errores, sin duda por confundir dicha Comisión con la Permanente de la misma, a cuyos miembros se atribuye aquel derecho.»

La Comisión Permanente de la general de Codificación está integrada por los siguientes juristas: Presidente, don Juan de la Cierba; presidentes de Sección: don Fernando de Castro, don José Yanguas, don Francisco García Goyena y don Rafael Bermejo; vocales: don José María de Castro, don José Morote; por la segunda, don Edelmiro Trillo y don Antonio Goicoechea; por la tercera, don César Silió y don Quintiliano Saldana, y por la cuarta, don Ernesto Jiménez y don Adolfo Vallespina.

Estos son, pues, los miembros de la Comisión general de Codificación que figurarán en la Asamblea Nacional.»

**El Reglamento de la Asamblea.**

Según el periódico oficioso, en el próximo Consejo, que se celebrará hoy o mañana, probablemente se aprobará el reglamento de la Asamblea, que los ministros conocen íntegramente, por haberseles repartido las correspondientes copias.

Se trata del desarrollo del decreto, que presente modalidades interesantes o nuevas en relación con el cuerpo de la disposición. Consigna

## Congreso obrero británico

## Debate sobre la paz industrial

EDIMBURGO, 15.—Inesperadamente ha surgido, en forma de cuestión previa, un debate sobre la paz industrial.

Lo planteó Johnson, quien presentó una moción «condenando la propaganda de la paz industrial llevada a cabo por dirigentes obreros, ya individualmente o en unión de líderes patronales».

Sostiene que no puede haber tranquilidad social después que los patronos han rebajado los jornales en diez millones de libras semanales.

La paz industrial aduce—está propagada y subvencionada por los capitalistas en su provecho. Cook apoya la resolución.

No puede haber identidad de intereses—afirma—entre el trabajo y el capital.

No obstante, reconoce la inevitabilidad de las negociaciones sobre las condiciones sociales en el actual sistema social.

Acaba diciendo que el objetivo del movimiento obrero es: primero, proteger a sus miembros, y segundo, ayudar a abolir el capitalismo.

Ben Turner se opone a la moción. Dice que se precisa mayor camaradería, compañerismo y tolerancia para las diversas opiniones.

Se muestra en favor de negociar con todos los hombres de buena voluntad que quieran cooperar al desarrollo de un mejor espíritu en la vida social.

Aunque sea popular, está por la paz industrial.

Robert Smilie también se pronuncia por la paz.

Cree que es más fácil en ocasiones arreglar las disputas con negociaciones que con huelgas.

Swales propone un voto de gracias a Hicks por su labor desde la presidencia del Congreso.

Este agradece las palabras de Swales, y pronuncia un breve discurso congratulándose de la serenidad de los congresistas.

Lamenta la retirada de Robert Smilie del Consejo, como asimismo el que siete Uniones, con un total de 130.000 afiliados, se hayan retirado en cumplimiento de las cláusulas de la legislación antibredera.

Confía en que pronto podrá volver a su puesto.

A los acuerdos del «Auld Lang Syne» se disuelve el Congreso.

## El nuevo Consejo.

El nuevo Consejo se compone de los mismos camaradas que el anterior, excepto Robert Smilie, que se retiró. En su lugar, el grupo minero designó a Cook.

El Consejo, reunido tras la clausura del congreso, nombró a Hicks delegado al Congreso que en octubre celebrará en Blackpod el Partido Laborista.

A fines del actual se reunirán en Londres los dirigentes obreros, procediendo a la elección de nuevo presidente.

## Conflicto obrero australiano, resuelto

BRISBANE (Australia), 15.—Después de una conferencia entre el primer ministro laborista y los diputados obreros, se ha dado por terminado el lockout ferroviario de este Estado (Queensland).

Se ha acordado la readmisión de los 11.000 ferroviarios despedidos, y no habrá ninguna selección.

El acuerdo ha sido muy bien recibido por la opinión.

## La crisis de trabajo en Peñarroya

La Comisión de la cuenca de Peñarroya que se encuentra en Madrid gestionando se hacen obras que conlucen la crisis de trabajo existente, y que parece se agravará de no tomarse oportunas medidas, visitó ayer al ministro de Fomento.

El ministro de Guadalajara escuchó atentamente a los comisionados, quienes le expusieron la situación difícil de los trabajadores en las múltiples industrias de la cuenca.

Nuestro compañero Antoni, Cañizares, que representa a los obreros, indicó al ministro varias de las obras públicas que se podrían emprender con el fin de dar trabajo a los obreros parados.

El ministro prometió a la Comisión intensificar la construcción de carreteras para remediar la crisis de trabajo, e interesar de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante la construcción de la nueva estación y paso inferior de la misma. En esas obras podrán trabajar bastantes obreros; pero le aconsejó que se desplazara en el mayor número posible a otras obras, como las del ferrocarril de Baeza.

También visitaron los comisionados al ministro de Trabajo, en cumplimiento de un acuerdo del Comité paritario de la cuenca de Peñarroya.

Enterado el señor Aunós de la misión que ha traído a Madrid a dicha Comisión, se ofreció a hacer lo que pudiera para que se busque solución al paro existente, que afecta, hasta el momento, a dos millones de trabajadores.

La Comisión salió muy esperanzada de las dos entrevistas celebradas; lo que hace esperar que sus gestiones den el apetecido resultado, con lo que se llevará la tranquilidad a los modestos hogares de tanto trabajador.

Hoy irá la Comisión al Banco de Crédito Local para gestionar una ampliación del préstamo concedido para continuar las obras emprendidas en Peñarroya, entre ellas la construcción de una avenida de enlace de Pueblo Nuevo con Peñarroya, que importa 350.000 pesetas.

## La Unión General de Trabajadores y la Prensa

En nuestro número de ayer dábamos cuenta de que la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores había celebrado su acostumbrada reunión semanal para despachar los asuntos de trámite. Y añadíamos:

«Seguidamente empezó la Ejecutiva a tratar del decreto creando la Asamblea Nacional Consultiva, acordándose llevar la cuestión a la próxima reunión del Comité Nacional, que se celebrará el próximo lunes, día 19 de septiembre, a las diez de la mañana.»

Lo cual quiere decir que la Ejecutiva no entró en la discusión del asunto, sino que se limitó a incluirlo en el orden del día del próximo Pleno del Comité Nacional, que habrá de examinar diversas cuestiones de interés para el organismo nacional de los trabajadores españoles.

Del párrafo transcrito han tomado pie algunos periódicos de la noche para incurrir en unas cuantas inexactitudes.

Así, por ejemplo, «La Nación» dice lo siguiente:

«Esta mañana se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores para examinar el decreto de convocatoria de la Asamblea. Acordaron reunir el lunes próximo, a las diez de la mañana, al Comité Nacional para tratar esta cuestión.»

Completamente incierto que ayer se reuniese la Comisión Ejecutiva de la Unión General, y más incierto aún que haya celebrado reunión alguna para examinar el decreto de convocatoria de la «Asamblea». Este asunto será uno de tantos en los que habrá de fijar su atención el Comité Nacional, que es, con los Congresos, el llamado a resolver en las cuestiones que se plantean a la organización.

Menos fundamento tiene todavía la noticia que da «La Voz» de anoche en las siguientes líneas:

«Esta tarde se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores para tratar de la concurrencia a la Asamblea Nacional, y se acordó reunir y convocar al Comité Ejecutivo del Partido el lunes, a las diez de la mañana, para tratar del mismo asunto.»

Quedamos en que no se reunió ayer la Comisión Ejecutiva de la Unión General, ni es ésta, en modo alguno, la que puede acordar que se reúna el Comité alguno del Partido Socialista.

¿Por qué les costará tanto trabajo a algunos colegas enterarse de la verdad que nosotros declaramos a diario en nuestras columnas?

Disculpables son los errores apuntados; pero lo que no podemos dejar que pase sin nuestra protesta indignada es el concepto falso e insidioso que «La Epoca» de anoche expresa en las líneas que siguen:

«La Unión General de Trabajadores y la Asamblea.—Se ha reunido el Comité de la Unión General de Trabajadores para tratar de la actitud de la Unión respecto a la Asamblea Consultiva recientemente convocada y designar los candidatos que han de presentarse en dicho nuevo organismo.»

Deliberadamente falta a la verdad «La Epoca», con la piadosa intención de atribuir a los organismos del proletariado una actitud que nadie, sino ellos, tienen derecho a definir por sus organismos autorizados, y teniendo en cuenta, por los procedimientos democráticos que son norma nuestra, la voluntad de la mayoría de los que militan en el movimiento obrero.

Y todo ello, como siempre, con plena dignidad y atendiendo, no a bajas ambiciones, sino a los supremos intereses de los núcleos de trabajadores de toda profesión y oficio que, formando parte de la Unión General, siguen la táctica y la orientación del Partido Socialista Obrero Español.

Puede, pues, el tiempo «La Epoca» al pretender ofendernos con equivocos e insidias que no pueden hacer mella alguna en la historia enorgullecida de los organismos nacionales de la clase trabajadora.

## Fernando de los Ríos y Julián Besteiro

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción a nuestro querido correligionario y amigo Fernando de los Ríos, que acaba de regresar de su excursión a caballo y dentro de muy pocos días marchará a Granada para hacerse cargo de su cátedra en aquella Universidad.

Nuestra más cordial bienvenida al amigo Fernando de los Ríos.

\*\*\*

Nuestro querido amigo y correligionario Julián Besteiro, que se halla reponiendo sus fuerzas en Zarzán, vendrá en breve a Madrid para tomar parte en las reuniones plenarias de los Comités Nacionales de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista, que están convocadas para los próximos días 19 y 20 del actual.

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

\*\*\*

Obras son amores... El Sindicato Obrero de Alimentación de Vizcaya y su obra

Si algún organismo obrero, en esta región de Vizcaya, puede decir que ha cumplido con su misión renovadora, toca hoy a este Sindicato echar las campanas a sus vitales y decir a voz en grito y a sus vitales que es el que va a la cabeza y decientemente a cumplir con su misión de organización y capacitación.

Nació a la vida pública compuesto de un grupo reducido (no eran en su comienzo más de veinte asociados), en medio de la hostilidad más desenfrenada de la clase patronal, de la indiferencia de los que al Gremio de la profesión de panaderos pertenecían, y pusieron los primeros jalones para su constitución, y contando, como no?, con la repulsa de los revolucionarios de plaza fijo y detractores de todo organismo que tenga orientación e inspiración en la táctica de la Unión General de Trabajadores.

En medio de este ambiente supieron sus organizadores sobreponerse a toda clase de intrigas, de zancadillas e injerencias malintencionadas, para, hábilmente una vez más, y como las circunstancias lo preparaban, salir ileso de toda clase de ataques, aumentar su contingente numérico, adquirir responsabilidad y cédula de naturaleza, pactar contratos de trabajo por todos conceptos plausibles con la clase patronal y llegar a tener representación propia en el Municipio y en todos los organismos oficiales de carácter social.

Puestos en este plan de conquistas, en vez de anesarse o engrasarse, como es peculiar en determinados organismos, desde la cúspide de su ideal atalló la vida y desenvolvimiento de otros organismos afines y en decadencia causa de las escisiones e intranquilidades de los de siempre, y a su auxilio acudió apresuradamente, y con tal oportunidad, que venció la escisión, robusteció su contingente, y al amparo de su personalidad y respeto a la Sociedad de Camareros «Unión y Concordia» me refiero, adquirió también el respeto de la clase patronal, en la que estaba completamente divorciado.

Consolidados unos y otros en fuerte organismo, y después de realizar diversas campañas de propaganda por varias provincias del Norte, procedió a organizar a las vendedoras de pescado, y con tal feliz éxito, que a la par que para ellas ha conseguido un absoluto bienestar, ha conseguido también la regularización en la forma y procedimientos que para el mismo fin se venían empleando, lesivo a sus intereses y nada beneficioso para los intereses y respetos del pueblo.

Actualmente tiene también en gestación la organización de las mujeres empleadas en la limpieza de hoteles, bares, cafés, etc., y otros proyectos, que, como los primeros, a pesar de las campañas que contra nosotros se llevan a cabo, han de cristalizar en la realización de nuestro soñado ideal.

Los que en los comienzos del año 20 eran un grupo de veinte asociados, hoy luchadores, son hoy, trascurridos siete años, y en medio de una campaña de difamación interminable de contar, una organización de 1.059 asociados convencidos, como lo demuestran las cifras siguientes: Sección Harina-Panadera de Bilbao, 500 afiliados; Camareros «Unión y Concordia», de Bilbao, 200; Vendedoras de Pescado de Bilbao, 200; Zona Minera de Somorrostro, 55; Grupo de Munguía, 7; Grupo de La Arboleda, 7. Total, 1.059.

A esta relación hay que añadir la Sección de Vendedoras y Vendedores de Pescado de la zona minera, que desde el mes de agosto ha empezado a regir, y la Sociedad Arte Culinario de Vizcaya, que ya tomó el acuerdo de ingresar en este Sindicato y se están confeccionando las bases de ingreso.

Asimismo, el haber social, que en sus comienzos no pasaba de ser las aportaciones personales y esfuerzos realizados por sus iniciadores, se ve hoy convertido, como lo demuestran los números, en un remanente de pesetas 30.150,00.

Pan Viena, de Madrid, 2.000; Cooperativa Portugalete, 3.000; Federación Camareros, por el conflicto del café Nervión, 1.450; Acciones en entidades: Cooperativa Obrera de Panificación, 1.425; Cooperativa Portugalete, 500; Casa del Pueblo de Bilbao, 800; Casa del Pueblo de Portugalete, 435. Total, 30.150,00 pesetas.

Así como puso todo su empeño y entusiasmo en la organización, progreso y selección de los componentes de su organismo, de igual forma también, y previo detenido estudio y examen, acometió la empresa de explotación por cuenta propia la Panificadora Obrera, como demostración, ante una campaña nada plañosa de difamación y descrédito contra el dirigida, de que la sociedad demostrada al frente de la organización, llevada a los secretos y reconocidos de la técnica profesional, saldría de igual forma triunfante.

Y en los seis meses que lleva funcionando se ha obtenido un beneficio líquido de 4.430,77 pesetas. ¿Ha finalizado su obra? No, ciertamente. Sabemos que tiene en proyecto otras empresas análogas, y de las que en su día nos ocuparemos. Ese es el camino a seguir. Con el ejemplo se demuestra que los obreros organizados, y procediendo sin estridencias ni algaradas revolucionarias, van derechos a la conquista de su ideal, revolucionario siempre, vencen todos los obstáculos y triunfan en sus empresas, que es su objetivo e idealidad.

Constancio DE LA SIERRA Bilbao. Notas de Baeza

Para el señor alcalde. BAEZA, 15.—Venimos observando durante mucho tiempo cómo para la conducción de los automóviles en esta localidad se goza de excesiva libertad, hasta el extremo de que en lugar de correr más parece que vuelan.

Con este motivo ocurrió el pasado día 7 en la Puerta del Egipto un accidente automovilístico. El auto número 1.732 J., propiedad de don Juan Manuel Garrido Robles, al parecer, regresaba de un viaje a Ibro; iba conducido por el chofer, Angel Ruiz Garrido, de veintiocho años, casado, con domicilio en la calle de los Gótyes, a quien acompañaba un primo de éste, Ángel Ayala, de veinticuatro años, también chofer.

La excesiva marcha que trajo dió lugar a alcanzar a una caballería que, conducida por su dueño, regresaba de beber agua del abrevadero de la Fuente del Moro, y quedó muerta en el acto y destrozada horriblemente. El chofer, a causa del golpe, perdió el volante y, como consecuencia, la dirección, y el auto fue a estrellarse violentamente contra el tronco de un árbol de la carretera. El numeroso público que acudió al lugar del suceso extrajo de entre los restos del auto los cuerpos de los dos obreros citados, que, derramando abundante sangre, permanecían sin sentido; los que fueron conducidos al hospital, donde, al parecer, y por fortuna, van los dos mejorando. El auto, que comenzó a arder, se quemó hasta convertirse en un montón de hierros y muelles.

En las grandes poblaciones—por ejemplo, en Madrid—, los autos llevan, posiblemente, dentro de la población, una marcha aun más exagerada; pero esto no debe servir de base en estos pueblos agrícolas; aquí no hay nadie que los ordene, y además los muchachos y los ganados de todas clases pululan por las calles a cualquier hora del día, cosa que no ocurre en las grandes poblaciones.

También sucede en estos pueblos que, por las mañanas, a la salida y al anochecer, al regreso, de los campesinos al trabajo, todas las entradas y salidas de la población se ven muy concurridas con dichos obreros y sus boriouillos. Pues bien; cuatro señoritas cursis parece como que no tienen dónde pasearse con su auto nada más que por donde hay más obreros.

Manufatura Armero-Especialista. Fábrica de escopelas finas de caza ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS DE TIRO DE PICHÓN Dirección postal: Sociedad Anónima Cooperativa Danot-Eat. Tel. 225.—EIBAR (España).

Curso de estudios Escuela Social del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria

A partir del 16 del mes corriente quedará abierta la matrícula para el curso de 1927-1928. Las enseñanzas serán: I.—Notiones de Economía política y Política social.—Legislación del trabajo.—Previsión y seguros sociales.—Elementos de Derecho.—Tecnología y legislación industrial.—Historia de la cultura y Geografía humana, explicadas respectivamente por los señores don Leopoldo Páez, don Pedro Sangro y Ros de Olano, don Alvaro López Núñez, don Francisco Rivera Pastor, don José Antonio de Artigas, don Eugenio D'Ors y don Juan Danín Cereceda.

II.—Clases prácticas de Investigación, en tres grupos: 1.º Reglamentación del trabajo, jornada, salarios, higiene industrial, inspección. 2.º Sindicatos profesionales, huelgas, conciliación y arbitraje, cooperativas, pedagogía social; y 3.º Previsión y seguros sociales. III.—Conferencias por especialistas en materias sociales. IV.—Clases de francés, inglés, alemán y taquígrafía, explicadas, respectivamente, por la señorita Mareca, señora de Andréu, señorita Grimm y señor Loma.

Las clases regulares tendrán lugar todos los días laborales, de siete a nueve de la noche, bajo el plan y horario que oportunamente se hará público. Los títulos de graduado y graduado superior de la Escuela Social se obtendrán por la aprobación de tres y cuatro cursos, respectivamente. La matrícula importará 25 pesetas, que podrán ser satisfechas, bien de una sola vez, bien en plazos de cinco pesetas mensuales.

El curso se inaugurará en el mes de octubre próximo, en el local, día y hora que se anunciará en la Prensa y en la tabla de anuncios de la Secretaría de la Escuela Social (Marqués de la Ensenada, 8).

Se reunió la Agrupación Socialista. BARCARROTA, 15.—Después del periodo de crisis por el que ha atravesado la Agrupación Socialista, debido a causas que expondremos en una próxima información, celebró asamblea general ordinaria el día 8 del corriente, con gran concurrencia de afiliados y simpatizantes (la vez que más han asistido).

Además de los cinco compañeros que tenían solicitado el ingreso, y que días pasados publicó este periódico, también ingresó nuestro joven e inteligente amigo Enrique Romero, que en unión de este grupo de muchachos llenos de idealismo y generosidad, ha de realizar una labor provechosa en beneficio de las ideas y de su cultura, que es cultura para el pueblo, dada su afición al estudio.

También en esta asamblea se renovó el Comité, que en la actualidad queda formado por los siguientes compañeros: presidente, Jorge Sosa; secretario, Enrique Romero; tesorero, Teófilo Procura; vocales: José Sánchez y Luis Tolino. Comisión revisora: Juan Sosa y Francisco Mulero. Para correspondientes de EL SOCIALISTA se eligieron a José Sosa y Enrique Romero.

La asamblea acordó que los demás compañeros que quedan sin cargo formen grupos de propaganda de nueva Prensa; recomendando al Comité el estudio la mejor organización y el enlace de estas actividades hacia una organización inteligente y ordenada. El fin a conseguir es darle a cada uno de los individuos que componen la Agrupación, y que no tienen cargo que desempeñar, la responsabilidad que, no es de orden administrativo o directivo, lo puede ser en orden a los múltiples medios que ofrece el campo de las actividades para acelerar el desarrollo del Socialismo. Fue baja, por haber trasladado su residencia a Badajoz, el compañero Argimiro Ramos, que antes de marchar regaló a la Agrupación la hermosa geografía de Iglesias. La asamblea acordó dar las gracias al querido camarada.—José Sosa.

La Federación Gráfica

Acto de propaganda en Valencia. VALENCIA, 15.—Organizado por la Sección Gráfica se ha celebrado un acto de propaganda de los Comités paritarios y de confraternidad entre los gráficos valencianos y el Comité de la Federación Gráfica, aprovechando el paso por esta ciudad de los compañeros Manuel Lois, Angel Ramírez, Joaquín Sella y R. Martínez Peón, de regreso de Barcelona.

El acto se celebró en el salón de actos de la Casa del Pueblo, ocupado totalmente por buen número de obreros gráficos y de diferentes organizaciones, deseados de reiterar su afecto hacia las camaradas que dirigen la Federación Gráfica.

Presidió el compañero De Gracia, a ruegos de la Directiva, quien, después de oportunas consideraciones acerca del acto, concedió la palabra al compañero Lois, presidente de la Federación, que dirigió breves y efusivas frases de cariñosa salutación a los gráficos valencianos, elogiando a

la Sección por su consciente y fecunda actuación, siendo una de las Secciones que honran al organismo Federal.

Tuvo afectuosas frases para el compañero Ramírez, que, siendo delegado secretario de la Federación por voluntad unánime del Congreso de Barcelona, se ha visto en la precisión de renunciar a ese honor por razón de índole particular.

Atendiendo al Congreso dijo que ha realizado una labor exenta de efectismos estériles, pero discreta y eficaz, atemperada a las circunstancias.

Terminó con sinceras frases de aliento a los compañeros que modesta y calladamente trabajan en provincias por la organización, contribuyendo al engrandecimiento de la Federación Nacional. El compañero Lois fue aplaudido cariñosamente al terminar.

El compañero Joaquín Sella dedicó un saludo a las camaradas de Valencia, y un sentido recuerdo para los difuntos compañeros Martí y García Cerdá, terminando con entusiastas palabras de cariño a la Federación, a la que viene prestando desde antiguo su valiosa cooperación.

Consejo de Trabajo

Se ha reunido la Comisión permanente del Consejo de Trabajo. Asiste la representación obrera. Delegaciones Locales de Trabajo. MANZANARES.—La Permanente se informa de que el actual alcalde de esta ciudad se niega a firmar los acuerdos que se le niega, como presidente de la Delegación Local de Trabajo, dejó de hacer por haber cesado en el cargo.

Según informes, parece que ha manifestado dicho señor que es partidario de un régimen de trabajo sin limitación de jornada ni descansos.

Se comunicarán instrucciones con respecto al punto primero, y en cuanto al segundo, se estima que, sean cuales fueren sus opiniones particulares, tiene la obligación de respetar lo que hay legislado sobre esta materia social y velar porque los demás lo cumplan.

PUENTE GENIL.—Se sabe que el presidente de la Delegación Local de esta ciudad no reúne este organismo cuando está mandado.

Se acuerda, a propuesta de la Asesoría, lo siguiente: «Que se dirija nuevo oficio al alcalde-presidente de la Delegación Local de este Consejo en Puente Genil recordándole clara y concretamente sus deberes, el primero de ellos la convocatoria mensual de la Delegación, y advirtiéndole que, caso de que siga incumpliendo, se pondrá el hecho en conocimiento del excelentísimo señor ministro de Trabajo a los efectos correspondientes.»

Casas baratas. BARCELONA.—Se concede a la Cooperativa «La Constructora Obrera» prima a la edificación, por valor de 5.866,71 pesetas.

También se otorga este beneficio a tres solicitantes individuales, que, ajustándose a lo dispuesto por la ley, tenían hecha la solicitud.

Se les concede además el préstamo reglamentario.

A las Sociedades obreras y a los compañeros conscientes

Nuestro querido colega EL OBRERO BALEAR, de Palma de Mallorca, nos envía la siguiente circular, que con mucho gusto reproducimos: «Camaradas: Las circunstancias han puesto a EL SOCIALISTA, el querido y único diario de los trabajadores españoles, cuya publicación fue suspendida durante ocho días por orden gubernativo, en una situación económica difícilísima; tan difícil, que de no acudir en su auxilio las Sociedades y obreros conscientes que simpatizan con su labor y con sus ideas, es posible que su vida corra peligro.

La importancia que tiene para el proletariado español el que EL SOCIALISTA viva y prospere, no creamos necesario ponderarla; su labor diaria, su historia, su actualidad, su consecuencia social y política, resalta demasiado para que los trabajadores de todos los rincones de España no aprecien en su justo valor sus virtudes catecúlicas y de lucha abnegada por la causa de la emancipación obrera.

Las Sociedades obreras de Mallorca, y particularmente las que estamos o hemos estado a su frente, no hemos hecho lo que debíamos ni lo que podemos para EL SOCIALISTA. Puede decirse que le hemos tenido olvidado, que jamás nos hemos sentido solidarios de sus estrecheces y amarguras, a pesar de que le queremos y admiramos. ¿Por qué ha sido esto así? Porque todavía no hemos adquirido verdadero sentido de aquella responsabilidad moral que estimula y empuja a los hombres conscientes a cumplir sus deberes de solidaridad en aquello que directa o indirectamente afecta a nuestros intereses y sentimientos. ¿Es que EL SOCIALISTA no afecta de cerca a los intereses y sentimientos de toda la clase trabajadora? ¿Qué sería de su organización, de su estado económico, de su cultura social y política, de su progreso en sus múltiples aspectos, en una palabra, de no haber tenido una arma de educación y de lucha tan poderosa como EL SOCIALISTA, y tras de él hombres de talento, de abnegación y voluntad como Pablo Iglesias y tantos más que le ayudaron?

Nunca pagará la clase obrera española lo que debe a su Prensa en general y muy particularmente a EL SOCIALISTA, que desde hace cuarenta años viene siendo su portavoz.

Llegada es la hora, camaradas mallorquines, de pagar a EL SOCIALISTA un poco de nuestra deuda, de ayudarle en esa hora angustiosa. Su situación reclama nuestro auxilio económico lo más rápido posible. Prestémoslo, que con ello no haremos más que prestarlo a nuestros propios intereses, regar nuestro propio sembrado para seguir recogiendo el fruto en los momentos de sazón.

A este fin nos dirigimos a las Sociedades obreras de Palma y de los pueblos, a la Unión General de Trabajadores de Baleares, al Patronato de la Casa del Pueblo, y especialmente a los compañeros más caracterizados de dichas organizaciones, para que se tomen interés y hagan el esfuerzo posible de recaudar donativos a favor de EL SOCIALISTA. Cada Sociedad debe votar una cantidad; cada compañero debe tener la voluntad de dar algo; un real, diez céntimos, lo que sea.

Compañeros: la vida de EL SOCIALISTA reclama un poco de solidaridad. EL OBRERO BALEAR admitirá todos los donativos que a este fin quieran hacerse.»

PRINCIPALES. Nos han engañado. Esa herencia se reduce a muy poco; habéis perdido el tiempo. —Sí, hemos perdido el tiempo— respondió el reverendo padre apretando los dientes con ira—. Perdió el tiempo! ¡Y no se trataba de cuarenta millones, sino de doscientos doce!

Folleto de EL SOCIALISTA

EUGENIO SUÉ

EL JUÍDO ERRANTE

negro, que estrangulamos y enterramos a orillas del Ganges... se decía en voz baja Faringham, estrecheciéndose de espanto... El hombre que uno de los hijos de Bhowanie, el año pasado, en Java, en las ruinas de Tohanni, aseguraba haber visto a encontrar, después del asesinato, cerca de una de las puertas de Bombay!

Y lo mismo que Dagoberto y Agrícola, el estrangulador no podía separar la vista de aquel extraño retrato... ¿Qué misteriosa semejanza! Pensaba el padre D'Aigrigny. Y como si le acudiese una idea repentina, dijo a Gabriel:

Folleto de EL SOCIALISTA

EUGENIO SUÉ

EL JUÍDO ERRANTE

—No trato de explicar nada—dijo el juídico—. Veo, creo y ahora confío—añadió mirando a Betasabé dulcemente.

—Pero, ¿cómo se halla en esta casa?—dijo el padre D'Aigrigny, dirigiéndose a Samuel.—Responde, guardián! Esa mujer, ¿se había introducido aquí antes que nosotros, o con vos?

Folleto de EL SOCIALISTA

EUGENIO SUÉ

EL JUÍDO ERRANTE

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

Folleto de EL SOCIALISTA

EUGENIO SUÉ

EL JUÍDO ERRANTE

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

Folleto de EL SOCIALISTA

EUGENIO SUÉ

EL JUÍDO ERRANTE

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

Folleto de EL SOCIALISTA

EUGENIO SUÉ

EL JUÍDO ERRANTE

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

—¿Qué dices, mi valiente hijo?— exclamó D. Dagoberto, que, en el primer impulso de alegría, no había comprendido bien toda la extensión del codicillo.

Manufactura Armero-Especialista. Fábrica de escopelas finas de caza ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS DE TIRO DE PICHÓN Dirección postal: Sociedad Anónima Cooperativa Danot-Eat. Tel. 225.—EIBAR (España).

PURGANTE TAN SOLO CUESTA TREINTA CÉNTIMOS PERO VALE UN DINERAL BESOY

Mande usted a arreglar su calzado a la zapatería de ELQUETACALLE. EIBAR

ROCA FOTOGRAFO Tetuán, 20 Teléfono 10.302 Retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

CONSERVAS DE PESCADOS. SANTONA (SANTANDER) DE FAMA MUNDIAL

Notas del día

Servicio de automóviles al Archivo de Simancas. Ha sido adjudicado a don Esteban Fernández Rabadán, industrial establecido en Valladolid, el servicio de automóviles para el transporte de viajeros al Archivo de Simancas; asignándole como subvención 5.750 pesetas anuales.

En Estado. El presidente del Consejo estuvo en el ministerio de Estado escuchando varios asuntos.

En Fomento. El ministro de Fomento recibió al marqués de Casa Pizarro.

En Instrucción pública. El ministro de Instrucción pública recibió al director de la Escuela de Artes y Oficios de Barcelona y al catedrático de la Central señor Veges.

En Hacienda. El ministro de Hacienda recibió al presidente y al vicepresidente de la Federación de la Banca Local de Cataluña y al director general de Comercio.

El Supremo de Guerra y Marina. Ayer, a mediación, se verificó la apertura del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Después de dicho acto, que se celebró en el ceremonial de costumbre, se reunió el Pleno para estudiar la propuesta de ascenso de un jefe, cuatro oficiales y un soldado.

En Trabajo. El ministro de Trabajo recibió a los representantes de la Cooperativa Inmobiliaria de España.

Consejo de ministros. Mañana, por la tarde, se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Préstamos para construcción de casas baratas.

Por reales órdenes de Trabajo, publicadas ayer en la «Gaceta», se conceden los siguientes préstamos para construcción de casas baratas: A donña Catalina Elorza Faño, uno de 2.113,12 pesetas para la construcción de una casa en la calle de Teuel, de esta corte.

A don Francisco de A. Bartrina, domiciliado en Barcelona, un préstamo de 2.071.165,94 pesetas y una prima de 309.827,78 para construcción de 148 casas en Calella (Barcelona).

A la Sociedad Cooperativa de Casas baratas «El Cadagua», de Vizcaya, un préstamo de 29.572,35 para la construcción de 11 casas en Zaya (Vizcaya).

Donativo a la Biblioteca provincial de Avila.

El ingeniero director de Obras públicas del Ayuntamiento de Madrid, don Pedro Nieto Gratas, ha hecho un donativo de nueve obras relativas al problema de la urbanización en general, de las que es autor, a la Biblioteca provincial de Avila.

El subsidio a familias numerosas.

Por reales órdenes de Trabajo se declaran beneficiarios del régimen de subsidio a las familias numerosas a 46 personas.

Banquete de magistrados.

Terminada la apertura de Tribunales, se reunieron en banquete en el Hotel Ritz el presidente y el fiscal del Tribunal Supremo, el presidente y fiscal de la Audiencia territorial de Madrid, el director de Justicia, el secretario de la Sala de Gobierno de la Audiencia territorial de Madrid, el jefe de la Secretaría auxiliar del ministerio de Justicia, los decanos de los Colegios de Abogados, Procuradores y Notarios, el decano de los jueces de instrucción de Madrid y los presidentes de las Salas del Tribunal Supremo.

Más visitas. Anoche recibió el presidente al gobernador civil de Valencia, al director de Acción Social Agraria, al presidente del Consejo del Combustible y al comandante de artillería Orduña.

Gobierno Civil

En el Gobierno Civil han facilitado ayer a los periodistas la nota siguiente:

«Por la Junta provincial de Protección a la Infancia, que preside el señor gobernador, han sido recogidos cinco niños del pueblo de Zarzalejo, que quedarán abandonados por haber sido decretada la prisión de su padre en un sumario que instruye el Juzgado de El Escorial.»

«Ayer fueron impuestas por el gobernador 66 multas por incumplimiento de disposiciones sobre abastos. De ellas, hay 25 cuya cuantía oscila entre 250 y 500 pesetas, que corresponden a infracciones por venta de leche adulterada. Por la misma causa se han impuesto 1.000 pesetas de multa y la clausura temporal del establecimiento a Lázaro Ramírez, de la calle de Penabaz, número 1.»

«Ayer se ha inaugurado en el Hospital militar de Torrelaguna la brigada sanitaria costera por la Junta provincial de Sanidad. Al acto asistió el doctor Palanca, en representación del gobernador.»

Maestro para la Casa del Pueblo de Turón

Habiendo quedado vacante la plaza de maestro de la Escuela Obrera de Turón, se admiten solicitudes hasta el día 1.º de octubre.

Es condición que los solicitantes no sean mayores de cuarenta y cinco años de edad.

Las condiciones de trabajo, sueldo y otros detalles concernientes se darán a conocer por carta.

Dirigirse a Vicente Pinín, Casa del Pueblo, Turón (Asturias).

Correspondencia

Se ruega encarecidamente a quienes tengan correspondencia con los diversos servicios del periódico y del Comité que la dirijan al Apartado 10.036, Madrid (X).

De America

Construcción de ferrocarriles subterráneos. BUENOS AIRES, 15.—Las razones aducidas por la Comisión técnica del Consejo municipal, encargada de dictaminar sobre el proyecto de construcción de ferrocarriles subterráneos por el consorcio inglés Amphil, son de que dicho proyecto funda sus cálculos en un exagerado aumento del tráfico, que seguramente no se producirá en la realidad, y que proyecta la construcción del túnel a una excesiva profundidad. Dadas los términos del proyecto, la retribución del capital hubiera sido apenas de un 2,6 por 100.

Negociaciones con los productores de azúcar. NUEVA YORK, 15.—El Gobierno de Cuba sigue negociaciones con los de otros países productores de azúcar para llegar a un acuerdo respecto a la acción conjunta encaminada a obtener la restricción de la producción.

Los deportes. Declaraciones sinceras del presidente del Racing Club.

El popular Club chamberlerío contará con el concurso de Valderrama.

Nuestro estimado amigo el redactor deportivo de «El Voz» Ángel Cruz Martín, ha celebrado una interesante entrevista con el actual presidente del Racing Club madrileño, el excelente deportista Martín Teja.

Este, después de lamentarse de los males de los Clubs chamberleríos, cuyos accionistas perjudicados a los que no disponen de un capital como ellos, aunque si los superan en entusiasmo y sinceridad, al hablar de lo que prepara el Racing para la temporada próxima a empezar, le ha manifestado lo siguiente a Cruz y Martín: «La salvación del Racing está en ganar el subcampeonato. A este triunfo iremos con todo el tesón de que somos capaces. Disponemos de dos porteros buenos, conocidos de la afición; de la gran pareja de zaga; prescindimos de Pagaza y Finina. En defensa tenemos un buen entrenador, lo que no es óbice para que juegue de interior en el equipo. Esto devirtió por completo lo que se ha propalado por ahí de que sería Valderrama uno de los nuevos elementos del Athletic. Gana de hablar, como tantas otras veces en las que el nombre del Racing sirve para entretenimiento de gentes sencillas del comarcal. Se muere el Racing. Y cada día está con más salud. No tiene jugadores, y todos han firmado los contratos. Se fue Valderrama, y no sólo se fue, sino entrenador. ¡Oh, si en las otras circunstancias fuera lo mismo...! «Tenemos a Reverter como eje de los medios; nos faltan alas. Disponemos de Moreno e incluso de Castilla. Pero probablemente, si otros dos, como Montoya, del Racing, o a Bastarréchea, del Nueva Montaña, elementos de quienes nos ha hablado mucho y bien. «También es posible que figure en nuestro ataque un buen extremo que destacó en la pasada temporada, como el actual Club está dispuesto a cedérselo. «Contábamos hasta el sábado con el concurso de Valderrama, el pequeño y buen medio ala. Pero no podemos pagarle más que un sueldo de 300 pesetas mensuales, y esta cantidad no nos permite escasa para remunerar sus servicios. Por esto ha firmado con el Athletic como «amateur», y sin permiso nuestro se lo han llevado. Los subcampeones a Vigo. Rechazaríamos esa calificación, que envuelve un estigma de amateurismo, y sería muy claro. No debe haber esas medias tintas. «Nuestro equipo jugará su primer partido el sábado día 17 de este mes. Combatirá contra el Oviedo, en match amistoso, repetido el día 24, en el que afectó el partido al torneo de consagración de la temporada última. Ya tenemos ese día el chipazo del poder absorbente de los dos grandes grupos litigantes. Disponemos de la fecha; no se nos repite. En los días 20, 21 y 22, el día 18 contra el Deportivo Español. No nos hacemos ilusiones. Lo que no ganemos el sábado... «Y sin medios económicos no podemos desarrollar nuestras actividades. Tenemos que discurrir la sección de hockey, y tendremos la de atletismo, a la que irá a parar íntegramente, para que se desenvuelva la sección en forma autónoma, la apertura gloria célebre. Y continuaremos con la pelota vasca, como deporte clásico español. «Si no fuera por la carga económica que tiene el Racing, y la que hemos de liberar para hacer honor al buen nombre de nuestro Club, esta temporada seríamos completamente «amateurs». Pero como el equipo no tenemos, no podemos sustentar nuestro prestigio de gastos y amortización, principalmente. «Tendremos que llegar el Nacional, el Unión, la Gimnástica y nosotros a una «entente». Y para defendernos de la usura que nos amenaza, habrá que ir a la lucha del aire libre, o puerta libre. Y elevarán partidos gratis simultáneamente a los de las innumerables competiciones de los dos grupos de «mandones»... «Como podrá apreciar el lector, la sinceridad resulta en las palabras del presidente del Racing. «Como colofón a estas declaraciones se nos ocurre un pequeño comentario. «No fué la afición madrileña la que hizo fuertes, al dejar sus pesetas en las taquillas, a estas Sociedades que hoy luchan por su existencia. «Pues lo mismo podría hacer ahora prestando su incondicional apoyo a estos Clubs modestos, a los que se trata de aplastar. «Esto serviría de escarmiento para lo futuro, y así el fútbol saldría ganando con ello. «En el partido que el domingo jugó el Athletic de Madrid con el Celta, en Vigo, no jugó el racingista Manolo Valderrama. «El equipo madrileño formó del modo siguiente: Aguiló; Galdós; Olaso; Marín; Tuduri; Comés; Quiñer, Triana, Ordóñez, Galatas y Oiso. «El Racing inaugura mañana su temporada. «El popular Club chamberlerío inaugura su temporada mañana, sábado, con un partido amistoso con el Oviedo F. C., que por primera vez juega en Madrid. «El encuentro se celebrará el domingo. «El equipo asturiano estará formado por los siguientes jugadores: Oscar; Trucha; Mariscal; Ángel; Abadón; Caliche; Aguirre; Cuchet; Zabala; Urrutia y Tamargo. «Se le sometió a fuerte entrenamiento a las órdenes de Manolo Valderrama, presentará un buen equipo, formado a base de sus antiguos elementos: Loces, Martínez, Calvo, Castilla, Lorente, Reverter, Ateca, González, Valderrama, Marín, etc., en unión de tres o cuatro jugadores nuevos que han de reforzar principalmente sus líneas media y de ataque. «El partido del día 18 será considerado como perteneciente a la copa Consagración. «El triunfo del Oviedo supone para este equipo su empate con el Osasuna para la final, y en consecuencia tienen gran empeño los asturianos. «Los encuentros darán principio a las cinco y cuarto en punto de la tarde.»

Ultima hora

El proceso contra los comunistas alemanes. LEIPZIG, 15.—El proceso iniciado en 1924 contra numerosos miembros del Comité central del partido comunista alemán, algunos de ellos pertenecientes al Reichstag, se celebrará en el próximo mes de octubre. Como se recordará, estos comunistas fueron acusados en 1923 de delitos de alta traición y de violación de leyes. Argos.

El Municipio de Berlín construirá cerca de 9.000 casas. BERLÍN, 15.—La Municipalidad de Berlín ha terminado el estudio del proyecto de construcción de 8.224 viviendas, que importarán 130 millones de marcos, obtenidos por medio de empréstitos que se negocian en Norteamérica.

Tres mil cuatrocientos de estas viviendas serán de dos piezas, 4.400 de tres y 524 de cuatro, y todas serán construidas para obreros.—Argos.

Un récord de divorcios. LONDRES, 15.—Los periódicos dan cuenta de que un juez de Londres ha firmado en un minuto 110 divorcios (1), batiendo el récord en esta clase de providencias judiciales.

Sin embargo, se recuerda que el «récord» mundial lo batió no hace mucho tiempo un juez en los Estados Unidos, que firmó en el mismo tiempo 115 divorcios.—Argos.

El alcalde de Nueva York visita a la madre del malogrado aviador Nungesser. PARIS, 15.—El alcalde de Nueva York ha sido recibido hoy por la madre del infortunado aviador Nungesser, haciéndole entrega de un millón de francos de los dos que recaudaron en Norteamérica los amigos de Francia con destino a las familias de Nungesser y Coll.—Argos.

Francia hace un nuevo pago a Inglaterra. PARIS, 15.—El Tesoro francés ha hecho a la Tesorería británica una nueva entrega, a cuenta de las deudas de guerra, por valor de tres millones de libras, que suponen 372 millones de francos. La entrega última se hizo el día 13 de marzo del corriente año.—Argos.

En Argos se descubre un complot criminal. ANGORA, 15.—La policía ha descubierto un complot criminal, en el que estaban complicados armenios y turcos. Tres de los conspiradores armenios y uno turco se hicieron fuertes en una casa de la plaza de Pera, recibiendo a tiros a la policía, que repelió la agresión, estableciendo un duro toque de queda, y un armenio muerto y gravemente heridos dos policías y los restantes conspiradores.—Argos.

Las inundaciones en el Japón. TOKIO, 15.—Se confirma que pasan de tres mil los muertos a consecuencia de las inundaciones y de 250 millones los daños materiales.—Argos.

Se complica el asunto del embajador Raczowski. RIGA, 15.—Los periódicos de Moscú dicen que el Gobierno de los Soviets no llamará a su embajador en París, lo que supone el rompimiento de relaciones con Francia.—Argos.

Muerte de la esposa del gran duque Miguel de Rusia. LONDRES, 15.—A consecuencia de un ataque cardíaco ha fallecido la condesa de Torby, esposa del gran duque Miguel de Rusia.—Argos.

Chamberlain, a las Baleares. GINEBRA, 15.—Se ha desmentido oficialmente la noticia dada por la prensa diciendo que Chamberlain se trasladaría en breve a Italia para entrevistarse con Mussolini. El ministro inglés, lejos de pensar en ir a Italia, proyecta hacer un viaje a las Islas Baleares.—Argos.

Muerte del actor inglés Bourchier. LONDRES, 15.—A consecuencia de la neumonía que venía padeciendo ha fallecido el notable actor inglés Arturo Bourchier, que contaba sesenta y cuatro años de edad.—Argos.

Los imaginarios trozos del «Pájaro Blanco». LONDRES, 15.—El ministerio de Marina envió unos peritos a la playa de Crantock, donde se decía había arrojado el mar unos trozos de avión que se suponían pertenecientes al «Pájaro Blanco». Los peritos han dado su informe rechazando tal suposición, y diciendo que como los hidroaviones llevan generalmente remolcado un blanco para los ejercicios, deben pertenecer a uno de estos artefactos los trozos examinados.—Argos.

Un vuelo del príncipe Jorge de Inglaterra. LE BOURGET, 15.—Procedente de Londres llegó en avión a este aeródromo, a las nueve y veinticinco, el príncipe Jorge de Inglaterra.—Argos.

Inquietud en Francia por el aviador Vitrolles. PARIS, 15.—Reina gran inquietud por la suerte que haya corrido el aviador Vitrolles, que salió esta mañana de Orán con dirección a París. La causa de esta inquietud obedece a los informes meteorológicos, que acusan una perturbación en el mar del Mediterráneo.—Argos.

Las próximas elecciones en Irlanda. LONDRES, 15.—El próximo miércoles tendrán efecto en Irlanda las elecciones.—Argos.

Para el mausoleo a Iglesias

LA ARBOLEDA, 15.—La suscripción permanente que esta Agrupación tiene abierta para recaudar fondos para el mausoleo al Maestro, en el mes de agosto ha producido 50 pesetas, cuya relación de donantes mandamos aparte, juntamente con dicha cantidad, impuesta por giro postal.

En la Casa del Pueblo

SINDICATO METALURGICO. En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general extraordinaria el Sindicato Metalúrgico.

Se discutió el criterio que debe llevar la representación del Sindicato al Congreso de la U. G. T. en relación con la asistencia a la Asamblea Nacional Consultiva, y se acordó conceder un voto de confianza al Comité y a los delegados que han de asistir a dicho Congreso en representación del Sindicato para que voten lo que más convenga a la organización.

El Comité dio cuenta con todo detalle de la tramitación que ha realizado en el asunto del taller de don José Puerta y de la solución satisfactoria que se ha conseguido dar a dicho conflicto.

Fue aprobada la gestión del Comité. Se dio a conocer a la junta general el resultado de la amnistía, por la cual se han obtenido 178 altas en el Sindicato.

A propuesta del Comité, y en vista del buen resultado obtenido por la amnistía, se acordó conceder una última prórroga para que puedan acogerse a los beneficios de la amnistía aquellos compañeros que estén en condiciones de acogerse a ellos y aún no lo hayan hecho, prórroga que será hasta el día 15, inclusive, del próximo octubre. En relación con este asunto se autorizó al Comité para que publique un nuevo manifiesto.

También dio cuenta el Comité de la campaña de mítines que está realizando para dar a conocer a los asociados el alcance, significación y fundamentación de los Comités paritarios. El Comité extendió a todos los concurrentes a que prestan todo su apoyo e interés a dicha campaña, que estima beneficiosa para la capacitación y el interés general de la clase trabajadora.

Finalmente, el Comité dio extensa cuenta de la gestión realizada a cargo del incidente ocurrido en la fundición Casa Jareño. Por ser la hora reglamentaria, quedó pendiente este asunto para otra junta.

CONFITEROS. En la reunión celebrada en el salón grande de la Casa del Pueblo por la Sección de Confiteros perteneciente al Sindicato de las Artes Blancas Alimenticias se trataron los siguientes asuntos:

Después de aprobada el acta de la anterior, se acordó celebrar el día 21 del actual el banquete de aniversario. El Comité dio cuenta de haber finalizado el contrato de trabajo el día 7 del actual.

La junta general se dio por enterada de la gestión realizada a cargo de la Sección de Pan de Vierna, y se acordó prestar ayuda económica a dicha Sección hermana.

Se juzgó la conducta societaria de un compañero, y se autorizó al Comité para que extienda la sanción que ha de imponerse.

Fueron resueltos varios asuntos de trámite. Reuniones para hoy. En el salón grande: A las ocho de la noche, Escultores-Decoradores.

Propaganda del Sindicato de Marmolistas

En el salón pequeño de la Casa del Pueblo, y bajo la presidencia del compañero Villaplana, dió una conferencia a los marmolistas del Grupo Socialista el compañero Luis Fernández, sobre los Comités paritarios.

Hizo teoría el tesoro de la Unión General de Trabajadores, de la tramitación que siguió la ley de Asociaciones, y cómo fue elaborado el decreto ley sobre la Organización corporativa, y la intervención que tuvo la clase obrera, especialmente por el informe que presentó el camarada Largo Caballero.

Indicó las distintas atribuciones que se conceden a los Comités paritarios, siendo de gran importancia que puedan tomar sanciones contra los infractores a los acuerdos tomados, pudiendo también imponer multas y cobrarlas.

Explicó las ventajas que puede tener para la clase obrera la creación de Bolsas de Trabajo, poniendo en relación la oferta con la demanda de trabajo.

Hizo mención del nombramiento de presidente del Comité paritario, que, según el decreto, estaba confiado ese nombramiento a los gobernadores. Largo Caballero propuso, y consiguió, que se adoptara la reforma de que los presidentes sean propuestos por los Comités paritarios al ministro de Trabajo, que será quien los nombre.

Razonó atinadamente por qué se debe rehuir la violencia para solucionar los problemas sociales, a los que se debe atender con la discusión serena, aconsejando al terminar sean leídos los folletos que sobre los Comités paritarios está editando EL SOCIALISTA.

Esta Sociedad, para conmemorar el III aniversario de su fundación, ha tenido el acierto de organizar una conferencia, que se celebrará el día 23 del corriente, a las siete de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

La conferencia está a cargo de nuestro amigo y sabio profesor don Francisco Barmés, que desarrollará el interesante tema «Algunas ideas sobre la evolución del libro como función social y como obra artística».

Tanto el objeto de la conferencia como el tema y el mérito del conferenciante tienen suficiente fuerza sugestiva para que no falte en ese día un solo encuadernador a oír la sabia palabra del ilustre profesor señor Barmés.

Y el domingo 25, en el café-bar Pavón, a las diez de la mañana, tendrá efecto un desayuno.

El precio de la tarjeta es de 2,25 pesetas; pudiendo los delegados de taller pasar a recogerlas los lunes y jueves, a las ocho de la noche, en el domicilio social de la calle de Aranjuez, 6 provisional, donde se encontrará reunida la Comisión organizadora.

Los grupos sindicales socialistas

El de Dependientes Mercantiles, Industria y Banca. Habiendo aprobado la Dirección General de Seguridad los estatutos del Grupo, se convoca a todos los adheridos a la reunión que para la constitución definitiva se celebrará hoy, viernes, a las diez en punto de la noche, en la Secretaría número 20 de la Casa del Pueblo.

No dudamos que los interesados acudirán a esta reunión, por la importancia que tienen los asuntos a tratar.—La Comisión.

Las cédulas personales

La Diputación Provincial nos envía la siguiente nota:

«Se pone en conocimiento del público, a partir del próximo lunes, día 19 del corriente, y para mayor comodidad de los interesados, las horas de expedición de cédulas personales, en el período ejecutivo, serán en esta Diputación, por la puerta de entrada de la cuesta de Santo Domingo, número 9, de cuatro y media a ocho de la tarde.»

Las incidencias y consultas seguirán evacuándose por el Negociado de Arbitros de esta Corporación, de diez a dos de la tarde.»

Tribunal industrial

Señalamientos para hoy. Jurados obreros: Miguel Llácer y Santiago Pérez; suplente, Severo García.

Jurados patronos: Lucio Rodríguez y Celestino Paz; suplente, Eduardo Lastera.

A las diez y media.—Luis Solano Martínez reclama salarios devengados al patrono Vicente Navarro.

A las diez.—Pedro Jiménez Santacruz, dependiente de comercio, reclama devengados e indemnización por despido a Gasolina Uribe, S. A.

A las diez y media.—Pedro Jiménez Santacruz, dependiente de comercio, reclama pago de horas extraordinarias a la Sociedad Anónima Compañía surtidora de gasolina Uribe.

A las once.—Andrés Blanco Piña, dependiente de ferretería y radio, reclama indemnización por despido al patrono Celestino Serrano y Pizao.

DOCTOR CEA

VALLADOLID (Ninguna sucursal). LABORATORIO DE VENDAJES ASÉPTICOS Y ANTISEPTICOS. Material de curación aséptico. Sueros fisiológicos. Aparato inyector de suero. Algodones, gasas, compresas y cajas tóxicológicas, vendas enyesadas. (Privilegios de invención. Marca registrada.) LA MAS ANTIGUA DE SU CLASE EN ESPAÑA.

Los sucesos

Trescientos poetas que desaparecen. María Pilar González, de veintiseis años de edad, denunció que de su domicilio, paseo de la Florida, 31, le sustraerían 300 pesetas y varios documentos de importancia.

Un joven se cae de un cuadro grávido. Antonio Goyanes Díaz, de catorce años de edad, que habitaba en la calle de Juan de Dios, núm. 1, fué asistido en la Casa de Socorro de quemaduras graves en ambas piernas.

Según manifestó Antonio, al llegar a su casa se sentía de los pies con motivo de haber pasado mucho. Para aliviar la molestia se los lavó con alcohol.

Verió parte del líquido en el pantalón, y para sacarlo tuvo la fatal ocurrencia de frotárselos con un cepillo. El pantalón se prendió rápidamente propagándose las llamas al resto de la ropa; causándose por tal motivo las quemaduras que padece.

Caída. Juana Fernández Poncini, de seis meses de edad, sufre lesiones de prodigiosas reservas, que se causó al caerse de los brazos de su cuna en la casa que habita con sus padres, calle de Fuencarral, 115.

Accidente de trabajo. Trabajando en una obra de la avenida de Pi y Suñer, 15, se causó lesiones de gravedad reservado Julián Martín Cristóbal, de treinta y seis años de edad, domiciliado en la calle de Santa Brígida, 25.

Intoxicados con leche. Josefa y Luisa González Rodríguez, de cuatro y un año, respectivamente, y la madre de ambas, llamada Petra Rodríguez Francos, sufren intoxicación de próstato reservado, que se causaron al ingerir leche en malas condiciones.

Atropello. En la calle de Santa Brígida, la tartana que conducía Justo García del Valle causó lesiones de gravedad reservado a Pedro del Oso Hernández, de ocho años de edad, domiciliado en la calle de Gravina, 14.

Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 373 metros). A las doce menos cuarto de la mañana, emisión de mediodía.

A las doce y media de la tarde, emisión de sobremesa. De siete de la tarde a ocho y media de la noche, concierto de música de cámara, en el que toman parte la mezosoprano Mary Mariny y los señores Franco, Francés, Ountumuro, Del Campo y Cassaux.

A las diez de la noche: Emisión retransmitida por la estación de Bilbao EAJ 9. Concierto selecto, en el que toman parte la señora de Ordóñez (soprano) y el orquesta de la estación, dirigida por don José María Franco. Campanadas de Gobiernación. Señales Horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Noticias de última hora.

Sección de noticias

Fomento de las Artes.—En esta antigua Sociedad, decena de las de su clase, pues cuenta ochenta años de existencia, se celebró la matrícula para el curso de 1927-28.

Sus múltiples enseñanzas, agrupadas en forma que abren un porvenir seguro a la juventud estudiosa, pues dentro del círculo de sus actividades se encuentran orientaciones prácticas tanto en lo que respecta al comercio, delimitando y auxiliando de escritorío, como a las artísticas y de cultura general, han contribuido a difundir la cultura en sus largos años de existencia.

La amplitud de sus clases resulta insuperable ante el reducido número de alumnos matriculados, por lo que la Junta directiva se ha visto obligada a fijar un número de matrículas por asignatura, número que rápidamente se cubre todos los años.

Sostiene además la Sociedad, en beneficio de las clases populares, enseñanzas completamente gratuitas, entre ellas la de Dibujo geométrico, Primera enseñanza (adultos) y Esperanto.

En el domicilio social, calle de San Lorenzo, 15, puede hacer la matrícula todos los días laborables, de seis a siete y media de la tarde y de diez a once de la noche, y se facilitan el plan de estudios y detalles completos para el curso de 1927-28.

Durante el mes de septiembre está en suspenso la cuota de entrada para los socios de nuevo ingreso.

Salud y Cultura.—Esta Sociedad se reunirá el próximo domingo día 18, a las ocho de la mañana, en la plaza de España, para efectuar una excursión a la Fuente de las Damas.

Cámara Oficial de la Industria.—En conmemoración de la Fiesta de la Raza, y como en años anteriores, la Cámara Oficial de la Industria de la provincia de Madrid concederá 40 cartillas del Monte de Piedad de 50 pesetas cada una, que serán entregadas a los hijos, varones o hembras, de los obreros industriales que cumplan precisamente doce años dentro del mes de octubre próximo y que reúnan, además, las condiciones siguientes:

a) Ser natural de Madrid o su provincia, lo que deberán justificar, las personas que ejerzan su tutela, mediante el correspondiente certificado del Registro civil o de la parroquia.

b) Que sean hijos de obreros que ostenten sus servicios en cualquier establecimiento industrial o mercantil (sea o desde luego preferidos los hijos de obreros industriales), lo que deberán justificar sus padres o tutores presentando una certificación suficiente de su patrono o persona encargada de la gerencia.

Las solicitudes se dirigirán a la Cámara Oficial de la Industria (avenida del Conde de Peñalver, 24), de cuatro a seis de la tarde, hasta el día 30 del mes actual.

Si el número de solicitudes excediere de las cartillas concedidas, se celebrará un sorteo, al que podrán concurrir los padres de los interesados, personas que los representen o sus patronos.

Madrid, 15 de septiembre de 1927.—El secretario general, F. Cervajal y Martín.—V. B.: El presidente, Antonio G. Vallejo.

A los trabajadores

La Cooperativa Socialista ha puesto a la venta en sus despachos: Libertad, 21; Valencia, 8; Martínez Campos, 1 (Chamberí); Pilar de Zaragoza, 41 (Guindalera); y Arganzuela, 1, una gran partida de aceite de raso (aceite de oliva y de cacahuetes), calidad inmejorable, al precio de 2,20 pesetas litro.

Lo que con satisfacción damos a conocer a nuestros afiliados y simpatizantes, como asimismo a todos los obreros organizados, a fin de que puedan adquirir el mencionado artículo, que, tal como se cotiza actualmente en el mercado este líquido oleoso, representa una economía de más de 40 céntimos en litro.

Los teatros

PAVON.—«La tragedia de Marbella». Ayer se estrenó en este teatro la hermosa comedia dramática «La tragedia de Marbella», dividida en tres actos y cinco cuadros, cuya traducción ha sido hecha por los señores Mesa y Ramos de Castro. El conjunto de la obra es una bella composición en que al principio (primer cuadro) y al final (último cuadro) Rambal declama unos versos sonoros, bien rimados y que nos parecerían bien medidos. Los demás cuadros se desarrollan lógicamente; la obra tiene asunto; los personajes se mueven en su natural ambiente, y estando ajustado el diálogo al ambiente creado. Los tipos están bien vistos y delineados. Aparte los trozos en verso, el resto de la obra está escrito en una prosa correcta, sin rebuscamientos ni chabacanerías. Los efectos escénicos, muy bien hallados.

Los artistas todos, sabiéndose sus papeles, muy bien ensayados, puede decirse que bordaron los personajes que representaban. Decorado y presentación, bien; lo mismo que el vestuario. Únicamente dos pequeños detalles desdijeron; pero pueden corregirse con facilidad: la silla del loco, que puede ser sustituida por una piedra, pues no es lógico que en pleno monte, sin casa habitada, en escena se halle con tanta facilidad y tan a mano una silla; y el otro detalle (con muy buena intención para no hacer esperar al público), que para apartar los muebles del salón y dejar espacio para el baile, salen excesivas doncellas; no creemos haga falta tanto movimiento y entrada de tanta gente en escena cuando no se ha de llegar a necesitar el espacio. La obra fue muy aplaudida, y la entrada casi un lleno. En fin, un éxito merecido.—Paredes.

COMITÉS Y DIRECTIVAS. MATARO, 15.—En reunión general celebrada en esta Casa del Pueblo se formó el nuevo Consejo directivo en la siguiente forma:

Junta directiva: Presidente, Andrés Padrosa, de Calatayud; Vicepresidente, José Cabré, de Madrid; secretario, Ángel Castillo, de Gas y Electricidad; vice, Antonio Fabregas, de Tintorerías y Blanqueadores; tesoro, José Palomar, de la Agrupación Socialista; contador, Tomás Nolla, de Hilados y Preparación; vocal, Ricardo Oriol, de Oficios Varios. Comisión de Propaganda: José Pardo, de la Juventud Socialista; José Cabrera, de Cultura y Propaganda; Florencio Llanos, de Agricultores; Antonio Fabregas, de Tintorerías; Pedro Ribal, de Carpinteros; Antonio María de Carreteras; Francisco Monrás, de la Agrupación; Buenaventura Espriu, de la Cooperativa Socialista; Francisco Planas, de Panaderos.

Comisión de Fomento: Francisco Estrada, de Agricultores; Antonio Tarsan, de Hilados y Preparación; Joaquin Sala, de la Juventud Socialista; Miguel Bot, de Tintorerías; Manuel Poch, de Panaderos; Agustín Bosch, de Gas y Electricidad; Rafael Ciudad, de Carpinteros; Salvador Barberá, de Oficios Varios; Eduardo Tarrés, de la Cooperativa Socialista; José Monserrat, de Carreteros.

Aires gallegos

Desde una punta de Europa

Habría mucho que hablar en torno a la influencia que ha tenido la superstición en Galicia...

Juan Jesús GONZALEZ

La cuestión petrolífera

En Méjico quedan abolidos los impuestos.

MEJICO, 15.—El Gobierno, en vista de que los impuestos sobre el petróleo...

RIO DE JANEIRO, 15.—Comunicación de Sao Paulo que el diputado Simões Lopes ha expuesto a la Comisión...

Propone, entre otras medidas, la reforma inmediata de la ley que regula la explotación de las minas...

Los que trabajan por EL SOCIALISTA

Juan Fernández Palacios.

JEREZ, 15.—Este estimado compañero, además de cumplir perfectamente...

¡Somos un pueblo emocionado; pero no un pueblo ciego, loco, exaltado...

Acordados continuamente en el antepaño de nuestro gran ventanal sobre el Atlántico...

X Congreso de la Federación Socialista Valenciana

Los días 16 y siguientes de octubre próximo se reunirá en Alicante el XI Congreso de esta Federación...

- 1.º Presentación de credenciales y constitución del Congreso. 2.º Memoria del secretario. 3.º Gestión del Comité. 4.º Lectura y aprobación de cuentas. 5.º Gestión de los concejales del Partido en la región. 6.º Proposiciones de reforma del Reglamento.

a) El título de la Federación se cambiará con el siguiente: Federación Socialista de Levante. b) Art. 9.º Para cubrir las atenciones de esta Federación abonarán las Agrupaciones de la región diez réntimos al mes por afiliado.

a) Que se procure, por todos los medios posibles la reparación de ADELANTE, recabando de las organizaciones sindicales y políticas de la región afectas a nuestras ideas una subvención destinada al periódico. b) Que se aumente la cuota que actualmente pagan las Agrupaciones a la Federación...

a) Que se lleve a la práctica trimestralmente una conferencia de carácter sindical y político en las localidades donde existan Agrupaciones, por compañeros de la Ejecutiva...

a) Que se abra a la práctica trimestralmente una conferencia de carácter sindical y político en las localidades donde existan Agrupaciones...

del progreso reflexionasen; si todos los que se precian de progresivos hiciesen algo por la circulación de EL SOCIALISTA...

Hay quienes no compran EL SOCIALISTA pretextando que lo leen en el café. Si todos pensásemos lo mismo, la circulación del honrado órgano obrero quedaría reducida a la insignificancia...

Luchar en los días prósperos lo hace cualquiera. Hay que luchar más enérgicamente aún en los días adversos y en las circunstancias poco propicias...

En el Ayuntamiento

A vacunarse, o pagar cincuenta duros

El alcalde ha impuesto seis nuevas multas de 250 pesetas, por exceso de velocidad en los automóviles...

Don Lorenzo Elvira, don Ciriano Romano, don Antonio Rubio, don Dionisio Seguido, don Zacarías Herrero y don Gonzalo González.

El servicio de vacunación se efectuará en todas las Casas de Socorro y en el centro de la calle de Olozaga...

A quienes, pasado el período voluntario, se resistan a ser vacunados, se les impondrán multas de 250 pesetas. También lo serán las Empresas cuyos empleados y obreros no posean el correspondiente certificado...

Nuestros muertos

Paulino Estévez

A media noche, entre el montón de cartas y notas que llegan a la hora de trabajo más agobiador, encontramos una convocatoria de la Federación Gráfica invitando a sus afiliados...

La noticia, que nos ha entristecido mucho, la traemos destacada a este lugar.

Nos va ensombreciendo el ánimo la frecuencia con que escribimos adiós a amigos que se nos van para siempre. Hoy hemos de dar otra de esas conmovedoras despedidas...

Nota oficial

Sobre las velocidades de los automóviles

Ayer facilitaron en la Oficina de Información la nota siguiente: «En sus últimos viajes, el jefe del Gobierno ha podido comprobar el frecuente riesgo que corren peatones y ciclistas...

Escuela nuestro Partido la creación de Escuelas de aprendizaje, según ley publicada en la «Gaceta», en poblaciones que excedan de 20.000 habitantes. (De Villena.)

a) Que si por circunstancias económicas no es posible publicar un periódico órgano de la Federación, se gestione del Comité Nacional del Partido un espacio mensual en EL SOCIALISTA para publicar artículos de esta Federación.

a) Que las vistas las muchas deficiencias que tiene la Inspección del Retiro obrero en fábricas y talleres, se recabe del Gobierno la desaparición de las mismas. (De Castellón.)

a) Que se procure, por todos los medios posibles la reparación de ADELANTE, recabando de las organizaciones sindicales y políticas de la región afectas a nuestras ideas una subvención destinada al periódico.

a) Que se abra a la práctica trimestralmente una conferencia de carácter sindical y político en las localidades donde existan Agrupaciones...

a) Que se abra a la práctica trimestralmente una conferencia de carácter sindical y político en las localidades donde existan Agrupaciones...

TRINOS

Fiesta

Santo del lugar. Cohetes, campanas, sermon de hora y media... ¡La gaita!

Debajo del olmo que enlinda la plaza se baila.

Debajo del olmo, junto a un burlderero, se irrita el morucho buscando al torero.

Y un banderillero remata la suerte cayendo en el honda pión de la fuente.

En la galería del Ayuntamiento, ¡qué tío preside el alcalde, con capa y sombrero!

Y en otro tablado, ¡qué tía con sus perrijolos está la alcaldesa!

Cuando achuca el toro, por el gradierio corre una oleada de sustos y gritos.

Entre el sobresalto de los revolcones, sangran las sandías, se abren las melones.

Y en el regocijo trágico y grotesco, no para el botillo.

Después del arrastre —sangrienta la arena— ¡más murga y más baile!

Que ilustran de fuera cuatro Mariornes, importando el ritmo de los charlestons.

Ya en la noche negra la Luna de plata, se encienden los juegos, se prende la traca.

Huyen los gorriones del olmo dantesco las detonaciones.

Y en la chamusquina, de entre las bengalas, surge la tragedia de un Cristo que sangra... Jorge MOYA

Nuestros muertos

Paulino Estévez

A media noche, entre el montón de cartas y notas que llegan a la hora de trabajo más agobiador, encontramos una convocatoria de la Federación Gráfica invitando a sus afiliados...

La noticia, que nos ha entristecido mucho, la traemos destacada a este lugar.

Nos va ensombreciendo el ánimo la frecuencia con que escribimos adiós a amigos que se nos van para siempre. Hoy hemos de dar otra de esas conmovedoras despedidas...

Nota oficial

Sobre las velocidades de los automóviles

Ayer facilitaron en la Oficina de Información la nota siguiente: «En sus últimos viajes, el jefe del Gobierno ha podido comprobar el frecuente riesgo que corren peatones y ciclistas...

Escuela nuestro Partido la creación de Escuelas de aprendizaje, según ley publicada en la «Gaceta», en poblaciones que excedan de 20.000 habitantes. (De Villena.)

a) Que si por circunstancias económicas no es posible publicar un periódico órgano de la Federación, se gestione del Comité Nacional del Partido un espacio mensual en EL SOCIALISTA para publicar artículos de esta Federación.

a) Que las vistas las muchas deficiencias que tiene la Inspección del Retiro obrero en fábricas y talleres, se recabe del Gobierno la desaparición de las mismas. (De Castellón.)

a) Que se procure, por todos los medios posibles la reparación de ADELANTE, recabando de las organizaciones sindicales y políticas de la región afectas a nuestras ideas una subvención destinada al periódico.

a) Que se abra a la práctica trimestralmente una conferencia de carácter sindical y político en las localidades donde existan Agrupaciones...

a) Que se abra a la práctica trimestralmente una conferencia de carácter sindical y político en las localidades donde existan Agrupaciones...

pos se haya borrado la espiritualidad de las profesiones, y entra a tratar de la buena y la mala fe en los negocios judiciales. Una verdad universalmente aceptada es la que proclama que «la justicia es una de las primeras y más íntimas necesidades morales y materiales de la vida humana...

En la mayoría de los litigios, una de las partes forcejea por quitarle a la adversaria lo que de derecho le pertenece. La fe en los asuntos jurídicos es el dictamen de la conciencia, que nos guía y determina a obrar hacia lo verdadero y justo, o hacia lo erróneo e injusto.

La jornada no pudo resultar más brillante ni con mayor éxito, como lo justifica el haber quedado constituida la correspondiente delegación con 65 afiliados, hasta tanto que el señor gobernador civil de aquella provincia apruebe los estatutos por el Consejo Obrero.

Se espera que en un breve plazo ingresará en nuestras filas el resto de aquel personal. ¿Qué dicen a esto los del Sur de España? Pues nada, que los trabajadores van teniendo una visión clara de lo que es la organización y van conociendo al mismo tiempo el resultado de las tácticas de éstas.

El Sindicato Nacional Ferroviario está de enhorabuena por el triunfo conseguido en La Carolina. ¡Adelante, camaradas ferroviarios!—Juan de Castilla.

SEVILLA, 15.—Por la posesión de una perdiz se han matado, por disparar a un tiempo, los vecinos de Cazalla de la Sierra Antonio Castaño Ortega y Mariano Flores Gómez, cuestionaron ambos y, pasando de las palabras a los hechos, se agredieron a tiros.

Quedó muerto en el acto Mariano, y Antonio falleció unas horas después. El trágico suceso se desarrolló en el sitio conocido por Arroyo Lemus, del término de Cazalla de la Sierra.

Ayer mañana, con la ritualidad acostumbrada, se celebró la ceremonia de toma de posesión de sus cargos de los nuevos presidentes de las Secciones creadas en la Sala primera y tercera del Tribunal Supremo, señores don Ernesto Jiménez Sánchez y don Carlos Groizard Coronado, que eran magistrados de las mismas Salas.

Igualmente tomaron posesión de la magistratura don Angel Díaz Benito y don Juan Díaz de la Sala.

Reunido el Congreso de la Confederación Regional Obrera Mejicana, y del cual daremos cuenta a nuestros lectores, el presidente de aquella República, Plutarco Elías Calles, pronunció el siguiente discurso saludando a los delegados obreros:

«Recibí por conducto de la Comisión designada la gallarda invitación que me hizo este Congreso para asistir a una de sus sesiones, y recibí esta invitación con todo cariño y con todo afecto, y me es grato haber presente a todos los señores delegados que he estado pendiente de todos los asuntos que se han tratado en el seno de este Congreso, todos ellos de una gran trascendencia, de trascendencia actual y de trascendencia histórica; porque los asuntos tratados aquí revelan la conciencia que he formado ya, clara y definitiva, en el conglomerado obrero que está representado en este Congreso. Me he enterado con toda atención y con todo interés del Memorial que presentó a la Asamblea el secretario general del Comité Central de la Confederación Regional Obrera Mejicana, y ese Memorial es un documento de mucha valía, porque revela la eficacia de la organización y revela el talento, la inteligencia y la ciencia en materia social de los directores de la Confederación Regional Obrera Mejicana. Quiero hacer presente a la Asamblea que el Comité Central de la Confederación Regional Obrera Mejicana, así como todas las organizaciones obreras, han cumplido exactamente el acuerdo tomado en el VII Congreso de solidarizarse con todos los actos de mi Gobierno; y en los momentos más difíciles por que ha atravesado mi Gobierno y por que ha atravesado el país, la Confederación Obrera Mejicana, valientemente, desinteresadamente, me ha prestado todo apoyo y toda su fuerza moral, y es un deber mi hacer presente mi gratitud a todas las Agrupaciones afiliadas a la Confederación Regional Obrera Mejicana. Debo hacer presente también que el Gobierno de mi cargo, por circunstancias muy especiales de medio y de condición que ha atra-

Resolución del movimiento para que los rusos reconozcan al Consejo General como la única entidad autorizada para actuar en nombre de los obreros ingleses. Preguntado sobre lo que sucederá en relación con la Internacional Sindical, dijo que se le habían concedido amplias atribuciones al Consejo para tratar todo el problema a la luz de lo ocurrido en el Congreso de París. Se intenta que el Consejo tenga una Conferencia con la Ejecutiva de la Sindical para llevar a cabo una franca revisión de la situación y perspectivas.

El objetivo del Consejo es que haya un movimiento obrero mundial, y no sólo europeo. Comentando el acuerdo de excluir al movimiento minoritario, dijo que no significaba la exclusión de las ideas de dichos elementos, sino tan sólo que el Congreso no permitía que organismos ajenos, del país o extranjeros, le quisieran dictar órdenes.

«El Consejo—concluyó—no teme las ideas nuevas; las recibe de buen grado; pero claro es que insiste en que estén dentro de los límites de su propia constitución.»

Propaganda ferroviaria. PUERTOLLANO, 15.—Han regresado de La Carolina, donde fueron con el fin de entrevistarse con los elementos de aquel ferrocarril, los compañeros Julio Guzmán y Benigno Cardenas, presidente y secretario, respectivamente, de esta zona ferroviaria.

La jornada no pudo resultar más brillante ni con mayor éxito, como lo justifica el haber quedado constituida la correspondiente delegación con 65 afiliados, hasta tanto que el señor gobernador civil de aquella provincia apruebe los estatutos por el Consejo Obrero.

Se espera que en un breve plazo ingresará en nuestras filas el resto de aquel personal. ¿Qué dicen a esto los del Sur de España? Pues nada, que los trabajadores van teniendo una visión clara de lo que es la organización y van conociendo al mismo tiempo el resultado de las tácticas de éstas.

Por Cataluña

La vida obrera en Mataró

Diferentes compañeros se lamentan de que nuestro querido diario EL SOCIALISTA no publique nada relacionado con la vida obrera y social de Mataró, no obstante haber nombrado la Agrupación Socialista un corresponsal.

Tienen razón esos compañeros al pedir que se trasluzcan en las columnas de EL SOCIALISTA los deseos de que aquí se realicen, y se procure, de la vez, romper con la apatía que reina entre nosotros.

Esto me mueve a escribir las presentes cuartillas, y, aunque tendré que hacer algunas críticas, no hay en mi ánimo alusión personal ni deseo de molestar a nadie. Quiero únicamente ver si hay manera de romper con la indiferencia que hoy existe, la cual puede ser mortal para nuestro movimiento obrero.

Mataró, en el movimiento obrero español, ocupa—es decir, ocupaba—un lugar preferente. Su potente organización obrera y política se manifestaba en cuantos conflictos surgían.

Aquella actividad, aquella disciplina influyen positivamente en todos, daban vida, ánimo para luchar, muy diferente de cuanto acontece hoy.

Si bien es cierto que un sinnúmero de Sociedades obreras adheridas a la Unión General de Trabajadores funcionan, hemos de convenir, porque esa es la realidad, que su funcionamiento es de pura fórmula; asegurando sólo la marcha administrativa y resolviendo los asuntos de trámite.

Veréis que se convoca reunión general de un Sindicato; acuden cuatro compañeros, y para nombrar diferentes cargos de Junta cuesta mucho trabajo encontrarlos.

Todas las organizaciones obreras son copropietarias, junto con la Agrupación y Juventud Socialista y el Grupo de Cultura, del hermoso y esbeto edificio de la Casa del Pueblo. Para la compra de este edificio todas las entidades mencionadas tuvieron que hacer un sacrificio superior a sus medios; pero, no obstante, la voluntad y constancia vencieron cuantos obstáculos se pusieron enfrente, y pasó a ser patrimonio suyo ese gran edificio, orgullo de la organización obrera adherida a la Unión General y al Partido Socialista, y admirado por cuantos compañeros de diferentes sitios de España la visitan.

¿Hay interés, por parte de cuantos nos los indicados a enlazar y consolidar dicha obra social? Con pena hemos de confesar que no.

No faltan nunca excusas para intentar justificarse algunos; otros anteponen su desprecio personal a la obra colectiva, y esto, compañeros todos, debe terminar. Esto nos delimita ante el sermigo común: el capitalismo; debemos reaccionar con constancia y actividad, y asistir a nuestra Casa del Pueblo con asiduidad, respetándonos mutuamente y discutiendo con razonamientos, sin llegar nunca al insulto ni a la difamación, cosas ambas que rebajan y denigran a cuantos a ellos recurren.

Compañeros: ninguno de nosotros debe abandonar el cumplimiento de los deberes que nos impone la organización; mucha constancia y actividad, formando un potente núcleo todas las entidades de la Unión General, para poder hacer frente a cuantos desmanes y atropellos intenten los patronos. Sólo así venceremos.

J. G.

EL SOCIALISTA.—Redacción y Administración: Carranza, 20.—Teléfono 31882 Apartado 10.036.

Un discurso del presidente de la República de Méjico

Reunido el Congreso de la Confederación Regional Obrera Mejicana, y del cual daremos cuenta a nuestros lectores, el presidente de aquella República, Plutarco Elías Calles, pronunció el siguiente discurso saludando a los delegados obreros:

«Recibí por conducto de la Comisión designada la gallarda invitación que me hizo este Congreso para asistir a una de sus sesiones, y recibí esta invitación con todo cariño y con todo afecto, y me es grato haber presente a todos los señores delegados que he estado pendiente de todos los asuntos que se han tratado en el seno de este Congreso, todos ellos de una gran trascendencia, de trascendencia actual y de trascendencia histórica; porque los asuntos tratados aquí revelan la conciencia que he formado ya, clara y definitiva, en el conglomerado obrero que está representado en este Congreso. Me he enterado con toda atención y con todo interés del Memorial que presentó a la Asamblea el secretario general del Comité Central de la Confederación Regional Obrera Mejicana, y ese Memorial es un documento de mucha valía, porque revela la eficacia de la organización y revela el talento, la inteligencia y la ciencia en materia social de los directores de la Confederación Regional Obrera Mejicana. Quiero hacer presente a la Asamblea que el Comité Central de la Confederación Regional Obrera Mejicana, así como todas las organizaciones obreras, han cumplido exactamente el acuerdo tomado en el VII Congreso de solidarizarse con todos los actos de mi Gobierno; y en los momentos más difíciles por que ha atravesado mi Gobierno y por que ha atravesado el país, la Confederación Obrera Mejicana, valientemente, desinteresadamente, me ha prestado todo apoyo y toda su fuerza moral, y es un deber mi hacer presente mi gratitud a todas las Agrupaciones afiliadas a la Confederación Regional Obrera Mejicana. Debo hacer presente también que el Gobierno de mi cargo, por circunstancias muy especiales de medio y de condición que ha atra-

Resolución del movimiento para que los rusos reconozcan al Consejo General como la única entidad autorizada para actuar en nombre de los obreros ingleses. Preguntado sobre lo que sucederá en relación con la Internacional Sindical, dijo que se le habían concedido amplias atribuciones al Consejo para tratar todo el problema a la luz de lo ocurrido en el Congreso de París. Se intenta que el Consejo tenga una Conferencia con la Ejecutiva de la Sindical para llevar a cabo una franca revisión de la situación y perspectivas.

El objetivo del Consejo es que haya un movimiento obrero mundial, y no sólo europeo. Comentando el acuerdo de excluir al movimiento minoritario, dijo que no significaba la exclusión de las ideas de dichos elementos, sino tan sólo que el Congreso no permitía que organismos ajenos, del país o extranjeros, le quisieran dictar órdenes.

«El Consejo—concluyó—no teme las ideas nuevas; las recibe de buen grado; pero claro es que insiste en que estén dentro de los límites de su propia constitución.»

Declaraciones de Hicks

LONDRES, 15.—Jorge Hicks, que tan bien ha dirigido los debates del Congreso Obrero de Edimburgo, ha declarado lo siguiente al diario la borista: «La decisión del Congreso de suspender las negociaciones del Comité anglo-ruso no significa que hayamos cerrado la puerta a ulteriores encuentros.

«La puerta sigue abierta para un acuerdo amistoso tan pronto como los camaradas rusos comprendan que el Consejo General es la autoridad obrera responsable de la Gran Bretaña.

«Los rusos, con sus repetidos ataques al Consejo, han creado una situación equívoca, de la que ellos son los responsables.

«El acuerdo del Congreso de suspender las reuniones del Comité anglo-ruso es una prueba de la firme-

Resolución del movimiento para que los rusos reconozcan al Consejo General como la única entidad autorizada para actuar en nombre de los obreros ingleses. Preguntado sobre lo que sucederá en relación con la Internacional Sindical, dijo que se le habían concedido amplias atribuciones al Consejo para tratar todo el problema a la luz de lo ocurrido en el Congreso de París. Se intenta que el Consejo tenga una Conferencia con la Ejecutiva de la Sindical para llevar a cabo una franca revisión de la situación y perspectivas.

El objetivo del Consejo es que haya un movimiento obrero mundial, y no sólo europeo. Comentando el acuerdo de excluir al movimiento minoritario, dijo que no significaba la exclusión de las ideas de dichos elementos, sino tan sólo que el Congreso no permitía que organismos ajenos, del país o extranjeros, le quisieran dictar órdenes.

«El Consejo—concluyó—no teme las ideas nuevas; las recibe de buen grado; pero claro es que insiste en que estén dentro de los límites de su propia constitución.»

Propaganda ferroviaria. PUERTOLLANO, 15.—Han regresado de La Carolina, donde fueron con el fin de entrevistarse con los elementos de aquel ferrocarril, los compañeros Julio Guzmán y Benigno Cardenas, presidente y secretario, respectivamente, de esta zona ferroviaria.

La jornada no pudo resultar más brillante ni con mayor éxito, como lo justifica el haber quedado constituida la correspondiente delegación con 65 afiliados, hasta tanto que el señor gobernador civil de aquella provincia apruebe los estatutos por el Consejo Obrero.

Se espera que en un breve plazo ingresará en nuestras filas el resto de aquel personal. ¿Qué dicen a esto los del Sur de España? Pues nada, que los trabajadores van teniendo una visión clara de lo que es la organización y van conociendo al mismo tiempo el resultado de las tácticas de éstas.

El Sindicato Nacional Ferroviario está de enhorabuena por el triunfo conseguido en La Carolina. ¡Adelante, camaradas ferroviarios!—Juan de Castilla.

SEVILLA, 15.—Por la posesión de una perdiz se han matado, por disparar a un tiempo, los vecinos de Cazalla de la Sierra Antonio Castaño Ortega y Mariano Flores Gómez, cuestionaron ambos y, pasando de las palabras a los hechos, se agredieron a tiros.

Quedó muerto en el acto Mariano, y Antonio falleció unas horas después. El trágico suceso se desarrolló en el sitio conocido por Arroyo Lemus, del término de Cazalla de la Sierra.

Ayer mañana, con la ritualidad acostumbrada, se celebró la ceremonia de toma de posesión de sus cargos de los nuevos presidentes de las Secciones creadas en la Sala primera y tercera del Tribunal Supremo, señores don Ernesto Jiménez Sánchez y don Carlos Groizard Coronado, que eran magistrados de las mismas Salas.

Igualmente tomaron posesión de la magistratura don Angel Díaz Benito y don Juan Díaz de la Sala.

Reunido el Congreso de la Confederación Regional Obrera Mejicana, y del cual daremos cuenta a nuestros lectores, el presidente de aquella República, Plutarco Elías Calles, pronunció el siguiente discurso saludando a los delegados obreros:

«Recibí por conducto de la Comisión designada la gallarda invitación que me hizo este Congreso para asistir a una de sus sesiones, y recibí esta invitación con todo cariño y con todo afecto, y me es grato haber presente a todos los señores delegados que he estado pendiente de todos los asuntos que se han tratado en el seno de este Congreso, todos ellos de una gran trascendencia, de trascendencia actual y de trascendencia histórica; porque los asuntos tratados aquí revelan la conciencia que he formado ya, clara y definitiva, en el conglomerado obrero que está representado en este Congreso. Me he enterado con toda atención y con todo interés del Memorial que presentó a la Asamblea el secretario general del Comité Central de la Confederación Regional Obrera Mejicana, y ese Memorial es un documento de mucha valía, porque revela la eficacia de la organización y revela el talento, la inteligencia y la ciencia en materia social de los directores de la Confederación Regional Obrera Mejicana. Quiero hacer presente a la Asamblea que el Comité Central de la Confederación Regional Obrera Mejicana, así como todas las organizaciones obreras, han cumplido exactamente el acuerdo tomado en el VII Congreso de solidarizarse con todos los actos de mi Gobierno; y en los momentos más difíciles por que ha atravesado mi Gobierno y por que ha atravesado el país, la Confederación Obrera Mejicana, valientemente, desinteresadamente, me ha prestado todo apoyo y toda su fuerza moral, y es un deber mi hacer presente mi gratitud a todas las Agrupaciones afiliadas a la Confederación Regional Obrera Mejicana. Debo hacer presente también que el Gobierno de mi cargo, por circunstancias muy especiales de medio y de condición que ha atra-

Resolución del movimiento para que los rusos reconozcan al Consejo General como la única entidad autorizada para actuar en nombre de los obreros ingleses. Preguntado sobre lo que sucederá en relación con la Internacional Sindical, dijo que se le habían concedido amplias atribuciones al Consejo para tratar todo el problema a la luz de lo ocurrido en el Congreso de París. Se intenta que el Consejo tenga una Conferencia con la Ejecutiva de la Sindical para llevar a cabo una franca revisión de la situación y perspectivas.